

Inhalt

Länderübergreifendes Kooperationsprojekt „Fachkräftestrategie“
Aktuelle Meldungen zum Tunnelbauprojekt der Stadt Diez
Ergebnispräsentation des aktuellen Marketingprojektes der WA Pfalz/Standort Diez
„startup innovativ“ - Wettbewerb zur Förderung innovativer nicht-technologischer Gründungen

Länderübergreifendes Kooperationsprojekt „Fachkräftestrategie“

Das Thema ‚Fachkräfte‘ ist in der aktuellen Diskussion um die regionale wirtschaftliche Entwicklung und den Arbeitsmarkt allgegenwärtig. Auf entsprechend große Resonanz stieß die **Auftaktveranstaltung zum länderübergreifenden Kooperationsprojekt** der LEADER-Regionen Lahn-Taunus und Limburg-Weilburg, die am 15. Oktober 2019 in den Räumlichkeiten des Bundespolizeiaus- und -fortbildungszentrums in Diez stattfand. Damit wurde der Grundstein für den bis 2021 angelegten Prozess zur Entwicklung einer Fachkräftestrategie für den Wirtschaftsraum Lahn-Taunus und Limburg-Weilburg gelegt.

Um die Erfahrungen der verschiedenen Akteure zu sammeln, die Situation in der Region zu erfassen und Lösungsansätze zu entwickeln, wurden inzwischen **Arbeitsgruppen zu unterschiedlichen Handlungsbereichen** gebildet, die sich in den Jahren 2020 und 2021 dreimal pro Jahr in Workshops zusammenfinden werden – diese sind:

- Ausbildung
- Regionale Bindung
- Arbeitslose und stille Reserve
- Fach- und Führungskräfte, Betriebsnachfolge und Frauen

Haben auch Sie Interesse, in einer der Arbeitsgruppen mitzuwirken, wenden Sie sich an Sabine Ksoll (Tel.: 06432/501-321 oder E-Mail: s.ksoll@vgdiez.de).

Weitere Information zum Projekt (einschl. Zeitplänen für die Arbeitsgruppen) finden Sie [hier](#).

Aktuelle Meldungen zum Tunnelbauprojekt der Stadt Diez

In einer Informationsveranstaltung am 4. Dezember 2019 wurde der aktuelle Sachstand nebst Bauzeitenplan für das Jahr 2020 vorgestellt. Die weiteren Arbeiten in 2020 sind:

- Herstellung der Tunnelinnenschale (Januar bis Mitte Februar)
- Herstellung des Ostportals (Mitte Februar bis Ende März)
- Abtrag des Gebirgsstocks unter der Hilfsbrücke und Sicherung der Baugrube (Januar)

- Herstellung des Tunnels in offener Bauweise (Januar bis Sommer)
- Verfüllung des Tunnels in offener Bauweise (Sommer bis Herbst)
- Ausbau der Hilfsbrücken (August)
- Fertigstellung des Tunnelrohbaus (Spätherbst)

Hinweise zu den anstehenden Einschränkungen der Verkehrsführung auf der B 417:

- **Halbseitige Sperrung** der B 417 im Bereich Tunnelportal Ost fast durchgängig bis Ende 2020 (Umleitung über die „Alte Aarbrücke“ stadtauswärts Rtg. Koblenz)
- **Vollsperrung** der B 417 im Bereich Tunnelportal Ost von ca. Mitte Februar 2020 bis Ende März 2020 und ca. Mai 2020 bis Ende August 2020 (Umleitung über die „Alte Aarbrücke“ stadtauswärts Rtg. Koblenz und über Oranienstein stadteinwärts bzw. Rtg. Limburg)

Der LBM Diez bittet alle Verkehrsteilnehmer um Verständnis für die notwendigen Beeinträchtigungen. Weitere Informationen erhalten Sie [hier](#).

Ergebnispräsentation des aktuellen Marketingprojektes der WA Pfalz/Standort Diez

Die Wirtschaftsakademie Pfalz/Standort Diez lädt ein zur Ergebnispräsentation des aktuellen Marketingprojektes **„Duale Ausbildung stärken und junge Fachkräfte in der Region halten“**.

Im Rahmen der Veranstaltung am 16.01.2020 präsentieren die Studenten/innen ihre Ergebnisse mit Blick auf folgende Themenfelder:

- Auszubildende von morgen - Anforderungen und Bedürfnisse
- Der IST-Zustand – wie aktiv ist die Region bereits?
- Zukunft, was könnte die Attraktivität steigern?

Weitere Informationen und Anmeldung [hier](#).

„startup innovativ“ Wettbewerb zur Förderung innovativer nicht-technologischer Gründungen

Im Zuge der Digitalisierung entwickeln sich zunehmend völlig neue Geschäftsideen, für die es noch keine Beispiele gibt, deren Durchsetzungskraft am Markt schwer eingeschätzt werden kann und deren Finanzierung daher schwierig ist. Während es für den Anteil an solchen Geschäftsideen, die dazu Technologien neu- oder weiterentwickeln, bereits Förderinstrumente gibt (z. B. Innovationsfonds), gibt es dies noch nicht für innovative Geschäftsideen, die neue Technologien zwar nutzen, aber nicht weiterentwickeln. An diese Zielgruppe richtet sich „startup innovativ“, ein neues Förderangebot des Wirtschaftsministeriums.

Gefördert werden natürliche und juristische Personen, die auf der Grundlage eines Businessplanes innovative, nicht-technologieorientierte gewerbliche und freiberufliche Gründungen entwickeln (Gründungsvorhaben und Gründungen bis zum Abschluss des 5. Jahres nach der Gründung). Unter <https://gruendungsinitiative.rlp.de/de/gruenderservice/wettbewerbe> können Sie sich im Zeitraum vom 28.11.2019 bis 29.02.2020 bewerben.